

## MÉXICO Y PANAMÁ FORTALECEN LAZOS DE COOPERACIÓN V REUNIÓN DE LA COMISIÓN BINACIONAL



Foto: Secretaría de Relaciones Exteriores



Foto: Secretaría de Relaciones Exteriores

Los gobiernos de Panamá y México constataron el excelente nivel de la relación bilateral durante la celebración de la V Reunión de la Comisión Binacional, realizada en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México el 26 de noviembre pasado. La Canciller mexicana, Claudia Ruiz Massieu, y la Vicepresidenta y Canciller panameña, Isabel de Saint Malo, presidieron este importante encuentro, en el que se repasaron los temas más relevantes de la agenda bilateral.

En el marco de la Binacional, se suscribieron dos importantes acuerdos para fortalecer la cooperación en seguridad y entre academias diplomáticas. Las delegaciones de ambos países coincidieron que la reciente entrada en vigor del TLC entre México y Panamá abrirá importantes oportunidades para fortalecer aún más los dinámicos intercambios de bienes, servicios e inversión en ambas vías.

Al finalizar la reunión, se realizó una emotiva ceremonia en la que la Secretaria Ruiz Massieu recibió la condecoración de la Orden Vasco Nuñez de Balboa y la Vicepresidenta de Saint Malo, fue galardonada con la condecoración de la Orden del Águila Azteca.



Foto: Embajada de México

Intercambio de condecoraciones entre Cancilleres

### SE CREA GRUPO DE ALTO NIVEL EN MATERIA DE SEGURIDAD.

Como parte de la V Reunión de la Comisión Binacional, el Secretario de Gobernación de México, Miguel Ángel Osorio Chong, y el Ministro de Seguridad de Panamá, Rodolfo Aguilera Franceschi, firmaron el Memorandum de Entendimiento del Grupo de Alto Nivel de Seguridad (GANSEG), mecanismo que tiene como propósito profundizar los lazos de cooperación bilateral.

A través del GANSEG, de ambos países trabajarán en seis subgrupos enfocados en temas como seguridad pública, cooperación jurídica y procuración justicia, prevención del delito, aduanas y migración. Las autoridades mexicanas y panameñas reconocieron la labor conjunta que sus instituciones han realizado para la desarticulación de redes criminales y ratificaron el compromiso de mantener las labores de capacitación e inteligencia para afrontar amenazas comunes.



Foto: Secretaría de Gobernación

La firma del acuerdo que establece el GANSEG se realizó en las instalaciones de la Secretaría de Gobernación (SEGOB).

## VICEPRESIDENTA DE PANAMÁ VISITA PUEBLA



Foto: Gobierno de Puebla

La Vicepresidenta de Saint Malo fue recibida en Puebla por el Gobernador de esa entidad, Rafael Moreno Valle



Foto: Ministerio de Relaciones Exteriores de Panamá

La Canciller de Saint Malo firma el libro de visitantes distinguidos en la Biblioteca Palafoxiana.

En el marco de su visita de trabajo a México, la Vicepresidenta y Canciller panameña se reunió con el Gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, y con otros funcionarios de esa entidad para conocer de primera mano oportunidades de cooperación en los ámbitos de turismo y la cultura. La distinguida visitante pudo conocer los avances de la implementación del modelo turístico "Pueblos Mágicos", que logra integrar al gobierno, la empresa privada y la comunidad para ofrecer al turista experiencias únicas alrededor de las tradiciones y costumbres de estos pueblos. En este sentido, realizó un recorrido por el Pueblo Mágico de Cholula. También visitó la biblioteca Palafoxiana, la primera biblioteca pública en América, donde en donde realizó la donación de dos copias de la memoria de la VII Cumbre de las Américas, celebrada en Panamá.



Foto: CDI

El Viceministro Gallego se reunió con la Directora General de la CDI, Nuvia Mayorga.

## PANAMÁ Y MÉXICO INTERCAMBIAN EXPERIENCIAS EN POLÍTICAS INDÍGENAS.

Irene Gallego, Viceministro panameño de Asuntos Indígenas, realizó una visita de trabajo a México del 24 al 27 de noviembre para conocer detalles de la formulación de las políticas públicas dirigidas a los pueblos originarios en nuestro país. En esta visita, sostuvo reuniones con la Directora General de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga, así como con la Directora General de Educación Indígena de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Rosalinda Morales. Estos encuentros tuvieron como objetivo dar a conocer las diferentes estrategias del Gobierno mexicano para vincularse con los pueblos indígenas en ámbitos como política social y educación. El alto funcionario panameño también visitó el municipio de Metepec, ocasión en la que fue el invitado de honor de la Cumbre Nacional Artesanal realizada en esa localidad. Su presencia en el evento sentó las bases para ampliar la posibilidad de que artesanos panameños participen en ediciones futuras de este evento. En el Estado de México, el Viceministro Gallego también se reunió con funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado de México y con representantes del Consejo Estatal para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de esa entidad. Esta visita es el resultado de las acciones que la Embajada de México ha emprendido para propiciar contactos entre autoridades panameñas y servidores públicos mexicanos para crear nuevas vías de cooperación mutua.

## MÉXICO Y PANAMÁ: UNA RELACIÓN CERCANA Y DINÁMICA\*

*Socorro Flores Liera, Subsecretaria para América Latina y el Caribe, S.R.E.*

“Panamá es un socio estratégico de México en Mesoamérica, gracias a su consolidación como centro logístico regional de excelencia y una economía dinámica que registra los niveles de crecimiento más altos de la región. Éste es un año que reviste especial importancia para México y Panamá, ya que el pasado 1 de julio entró en vigor el Tratado de Libre Comercio entre ambos países. El tratado permitirá que nuestras dinámicas económicas, que en el 2014 tuvieron un comercio superior a los 1,000 millones de dólares, establezcan nuevos y más fuertes vínculos de comercio e inversión.

Panamá y México son pueblos que se reconocen por sus profundos lazos de amistad y hermandad. Además de una historia, idioma y cultura comunes, nos unen valores y modelos de desarrollo similares. México busca convertirse en un actor con responsabilidad global, y el gobierno panameño ha manifestado su intención de consolidarse como un puente que facilita el diálogo. Lo anterior es prueba de que ambos países compartimos una vocación por incidir de manera positiva en la comunidad internacional.”

\* Extractos de la columna de opinión publicada en el diario “[EL ECONOMISTA](#)” el 24 de noviembre de 2015, la cual puede ser leída de manera íntegra en el siguiente vínculo:

<http://eleconomista.com.mx/columnas/columna-invitada-empresas/2015/11/24/mexico-panama-relacion-cercana-dinamica>

### BUENAS NOTICIAS



Guadalajara  
International  
Book Fair  
28 nov - 4 dic - 2015  
www.fil.com.mx

#### DATOS DE INTERÉS

##### Participantes:

- Más de 1900 editoriales de más de 40 países.
- Más de 20 mil profesionales del libro.
- Más de 760 mil asistentes como público.
- Cerca de 600 medios de comunicación.

##### Actividades:

- Más de 550 presentaciones de libros
- Cerca de 100 foros literarios
- Más de 300 actividades artísticas, musicales y profesionales

##### Premios:

En el marco de la FIL se entregan una serie de premios que tienen como objetivo distinguir y promover la calidad literaria.

- Premio FIL de Literatura: Enrique Vila-Matas.
- Premio de Literatura Sor Juana Inés de la Cruz: Perla Suez.
- Homenaje al Mérito Editorial: Peggy Espinosa.
- Homenaje al Bibliófilo: Fernando Serrano Migallón.
- Homenaje al Bibliotecario: Irma Cordera.
- Homenaje Nacional de Periodismo Cultural Fernando Benítez: Sergio González Rodríguez.
- Homenaje ArpaFIL: Alberto Kalach.

## FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE GUADALAJARA 2015

EL MAYOR FESTIVAL LITERARIO DE IBEROAMÉRICA TIENE  
COMO INVITADO A REINO UNIDO

Del 28 de noviembre al 6 de diciembre, se realizará la XIX edición de la FIL de Guadalajara, la reunión editorial más importante de Iberoamérica. El encuentro literario reunirá a más de 650 autores de 38 países, con Reino Unido será el Invitado de Honor con la presencia de más de 150 escritores, artistas, académicos y editores.

Entre los protagonistas de la FERIA se encuentran Enrique Vila-Matas, Salman Rushdie, Antonio Muñoz Molina, Jonathan Franzen, Fernando del Paso, Irvine Welsh, Philippa Gregory, sir Andrew Motion, Alan Knight, Anna María Cetto, Raúl Zurita, María Dueñas, Alberto Manguel, Jean Meyer, Elena Poniatowska, Sergio Ramírez, Roger Chartier, Enrique Krauze, Margo Glantz y Małgorzata Rejmer.

#### INVITADO DE HONOR

El programa de Reino Unido será una oportunidad para que los lectores se acerquen a su gran oferta cultural artística, educativa y comercial. Para el embajador de Reino Unido en México, Duncan Taylor, se trata del evento más importante del Año Dual de Reino Unido-México 2015, con el cual cerrará este acercamiento entre los dos pueblos e incluye la realización de más de 100 eventos en ambos países.

#### ACTIVIDADES DE LA FIL 2015

- \* Como parte del ciclo Latinoamérica Viva, la FIL recibirá a 29 autores de catorce países del continente.
- \* El Encuentro Internacional de Cuentistas tendrá la presencia de ocho autores de Reino Unido, México, España, El Salvador y Chile.
- \* Como la FIL también es Ciencia, se celebrará el Año Internacional de la Luz, proclamado por la ONU.
- \* El Festival de las Letras Europeas reúne a autores de Alemania, Austria, Croacia, Eslovenia, España, Francia, Países Bajos, Polonia, RU y Suecia.
- \* El Salón de la Poesía será el espacio en el que estarán presentes Richard Blanco, Cristina Rivera Garza, Julián Herbert, María Baranda, Helen Mort, entre otros autores.
- \* Se rendirá un homenaje a Fernando del Paso, y se reconocerá las trayectoria del biólogo mexicano José Sarukhán y del historiador franco-mexicano Jean Meyer.



Foto: Embajada de México

## ACCIONES PARA IMPULSAR EL TURISMO A MÉXICO

El Secretario de Turismo del Distrito Federal, Miguel Torruco, visitó Panamá del 16 al 18 de noviembre para promocionar los atractivos turísticos de la Ciudad de México, un destino que ofrece, entre otros, la segunda concentración más grandes de museos en el mundo. El Secretario Torruco se reunió con el Ministro de Turismo panameño, Gustavo Him, así como con operadores del sector en Panamá. El número de turistas que viaja desde Panamá hacia la ciudad de México se ha incrementado en un 14% en este último año. Unos 181 mil turistas viajan anualmente desde Panamá con destino al DF, de los cuales, 20 mil son panameños.

## MÉXICO, PRESENTE EN “FIESTA ALREDEDOR DEL MUNDO”

Como todos los años, el pasado 19 de noviembre la Embajada participó en el evento que la Asociación “Caravana de Asistencia Social” organiza en el Centro de Convenciones ATLAPA para recaudar fondos para obras benéficas, que en este caso se dirigieron a la construcción de un centro deportivo en el corregimiento capitalino de El Chorrillo. Gracias al entusiasta apoyo de la comunidad mexicana, el kiosco de México que en esta ocasión emuló a las tradicionales trajineras de Xochimilco, ofreció auténtica comida mexicana y otros atractivos productos.



Foto: Embajada de México

## AVANZA PROYECTO DE PUENTE FRONTERIZO PANAMÁ-COSTA RICA

El pasado 2 de diciembre, y con la participación de los Embajadores de México en Panamá y Costa Rica, se realizó en la localidad costarricense de Talamanca una reunión técnica encabezada por los Ministros de Obras Públicas de ambos países para dar seguimiento al proyecto “Diseño y Construcción del Puente Binacional sobre el río Sixaola”, importante obra de infraestructura que facilitará el flujo de personas y mercancías entre Panamá y Costa Rica y que estará financiado con recursos del “Fondo Yucatán”, establecido en el marco del Proyecto de Desarrollo e Integración de Mesoamérica. Las autoridades costarricenses y panameñas pudieron constatar los avances positivos que este proyecto ha registrado y que traerá beneficios a comunidades en ambos lados de la frontera.



Foto: Embajada de México